



法政大学 校友連合会報

<http://www.hoseinet.com>

発行・法政大学校友連合会
発行人 岩部金吾
編集人 竹内寛昭
〒102-0073
東京都千代田区九段北3-2-3
法政大学九段校舎内4階
電話 (03) 3264-1831 (代表)
FAX (03) 3264-4770
振替口座 00100-8-89141



ウェルビーイング 快適な社会の創造に貢献する 卒業生との交流でパワーアップ



法政大学総長・理事長
ひらばやし ちまき 平林 千牧さん

—あけましておめでとうございます。ここ数年の大学の発展ぶりには目を見張るものがあります。改革続けれます。ご両ともに母校法政大学に学ばれ卒業されました。

岩部 いや、これは人生の先輩からどうぞ。

平林 いや、これは人生の先輩からどうぞ。

魅力ある総合大学として高く評価されている。12年を超える歴史と伝統、38万人を超える学友を世に送り出し、家族子弟を合わせた法政ネットワークは150万人を超える。国内外を問わずOB・OGは社会の各分野で活躍している。「よき師よき友つどい結べり」母校卒業生と大学との連携は新しい時代の中でますます重要なになってきている。新春に当たって、法政大学の平林千牧総長と岩部金吾校友連合会会長にご登場願った。

岩部 私は法政大学には2年遅れで入学しました。家が浄土真宗の安養門徒で仏教に感化を受けながら育ちました。祖母が熱心な信者で崇徳学園に進み、古寺巡礼への思いは今も続いています。本を読むのが好きで家にある文庫など片端から読んだものです。物書きになりたかったが母親の勧めで実学を

岩部 確かに家庭の影響は大きいですね。読書好きになったのは父親の影響です。家には日本文学全集や本が沢山ありました。平林 寒父が詩人だったこともあり、僕は本を読むことが楽しく、好きだった。町に貸し本屋が3軒ほどあります。他方、山登りや陸上競技をやっていて、比較的元気だったと思います。

岩部 将来を見据えて
トップクラスの
大学に



法政大学校友連合会会長
いわべ きんごん 金吾さん

読書が好き
法政大学で学び
よき師に出会う

新しい時代に応えて 学びたくなる大学に 教学改革進む

志と情熱と信頼を
キーワードに感性を磨く

岩部 私は家庭での教育、友連合会の富山支部の総会に出かけましたが、何より多くの若い校友が参加していました。いたのうれしく思いました。

岩部

の銘は禅語の『無事之貴人』と『一隅を照らす』ですね。卒業生の組織、校友連合会の皆さんが先頭に立って大学に貢献していくだけではなく、社会に貢献していくことは、大学の将来にとって非常に心強いく思います。

岩部

新しくも完成しま

す。卒業生の組織、校友連

合会の皆さんが先頭に立つ

て大学に貢献していくだけ

ではありません。その知識を母校で再学習というかたちで、O Bの方々に関心を持つていただけるプログラムをつくる試みを強化したいと思

います。

岩部

新しいホールも完成しま

す。卒業生の組織、校友連

合会の皆さんが先頭に立つ

て大学に貢献していくだけ

ではありません。その知識を母校で再学習というかたちで、O Bの方々に関心を持つていただけるプログラムをつくる試みを強化したいと思

います。

岩部

新しくも完成しま

す。卒業生の組織、校友連

合会の皆さんが先頭に立つ



文学部同窓会

歴史と文学の跡を
訪ねる—小田原城址—

文学部同窓会の恒例の特別企画「歴史と文学の探訪」は、06年10月29日(日)に小田原城址との周辺を訪ねた。宇佐美サヨ子同窓会常任幹事の案内で15人が参加した。行程は、銅銅像博物館・郷土文化館・小田原文学館・白秋童謡館などだった。

郷土文学館の会議室で、村上先生の小田原北条氏の歴史、小田原城の完成に至るまでの歴史的な話を聴き、他の行程では宇佐美先生の懇切丁寧な説明に耳を傾け、さらに小田原文学館では、「小田原の文学に光と風を送る会」の卒業生の参加も歓迎している。回を重ねることでの企画も充実してきている。他学部名講義に参加者全員満足しています。次回からは是非出かけください。

(63年卒 山崎敏夫)

経済学部同窓会

同窓会創立15周年記念式典・祝賀パーティ

06年11月11日(土)午後5時半から市ヶ谷のアルカディアで、同窓会の創立15周年を行った式典が開かれた。会員は、藤原速夫同窓会副会長の司会で進行した。物故者への黙祷について、野澤正平同窓会会長(63年卒)の式辞、出席を約して散会した。

来賓紹介、祝辞を絵所秀紀法

(62年卒 竹内實昭)

の現状と工学部展開について

羽場ゼミ大学院卒のNHK釧路放送局・報道部記者の渡辺信さんの「10年後の自分にあが工学部にも訪れた。市ヶ谷への展開、新学部の設立、現学科の再編、新校舎の完成などが工学部の未来に大きな影響を与える記念すべき第一歩となるはず」と語り、また、

建築学科の陣内教授からは「革新的な講演があり、参加者は十分に樂しみ、参考にな

る内容に感心していた。

祝賀会は、北は北海道から

南は九州まで全国各地から

が咲いていた。工学部からマ

ントリックラブがアトラクシ

ョンとして演奏し、応援団の

リードによる校歌齊唱で締め

が過ぎた。(86年卒広報委員長・細瀬祐二)

春秋年2回おこなっている

散策会の第9回目は、06年11月3日に粹良辰白芸者と木場

の心意気が今も残る町深川界隈を歩く。江戸三大祭りの一

富岡八幡宮の祭礼が行われ

る月3日には、江戸の長盛祭

月3日には、江戸の長盛祭

いのち師とよき友 『わが母校の先輩たち』



06年1月号で『活躍する経済界の実力者たち』を紹介した。今回は昨年の続編で、「文芸界」「美術界」「音楽・舞踊界」「演劇・芸能界」の校友である。これらは、北海道・北広島在住の徳井久雄さん(1956年法政大学経済学部卒)調べによるもの。徳井さんは大学卒業後、札幌の地元デパートに就職して仕事をする中で、「法政の卒業生にどんな方が居られるのか?」他の大学の人はよく耳にするが、調べてみると驚いた。地元にもたくさん居られるではないか。そもそもううたる人物が」と調べ始めたのが、校友データを收集するきっかけのことである。「北海道には産業界だけでも300人の法政卒業生が活躍している」。法政の関連記事を収集し始めて50余年、データはあらゆる年鑑・書籍・雑誌・新聞などでデータを更新している。図書館通いも続けておられる。

法政大学では、徳井さんのデータを基に「政界」、「経済界」、「マスコミ界」、「スポーツ界」などとともに小冊子「各界で活躍する諸先輩たち」(A版12ページ)にまとめられ、06年度新入学生・父兄・05年度卒業生に配布された。今回はその中からの一部抜粋である。(竹内實昭)

文芸界で活躍

法政文学の原点は1922年の法文学部創設である。法文学部の中に文学科、哲学科が開校され80余年の伝統があり、その基礎整備は、一郎博士が当たり、他大学には夏目漱石門下で、後に法政大学総長となる野上豊太郎博士が当たり、他大学では、小田切秀雄(文芸評論家)、岡安迷子(詩人)、梶浦正之(詩人)、香山滋(作家)、川井正(作家)、法大教授)、小原元(文芸評論家・法大教授)、岡本達也(文芸評論家)、大野勇一(文芸評論家・作家)、大野賢二(文芸評論家・作家)、小笠原賢二(文芸評論家・法大教授)、赤木かづ子(文芸評論家)、阿部浪子(文芸評論家)、天野紀代子(文芸評論家)、秋田大三郎(児童文学作家)、阿部岩夫(詩人)、阿部君(詩人)、池田雄一(文芸評論家)、阿部君(詩人)、飯嶋和一(作家)、人・飯嶋和一(作家)、文芸評論家)、井口克己(作家)、千葉暁(作家)、津川正一(作家)、田中優子(文芸評論家)、紫月本裕(作家)、坊ちゃん文学賞受賞)、竹野雅人(作家)、千葉暁(作家)、続橋利雄(児童文学作家)、壺田正二(作家)、戸塚啓(スポーツライター)、遠矢徹彦(作家)、戸塚啓(スポーツライター)、遠矢徹彦(作家)、中西良也(ソノブイクション)、クション作

姥原徳夫(文芸評論家・青山学院教授)、及川甚喜(作家)、大野勇一(文芸評論家)、岡安迷子(詩人)、梶浦正之(詩人)、香山滋(作家)、川井正(作家)、倉橋弘躬(俳人)、古賀夫(芥川賞作家)、古賀夫(芥川賞作家)、高島窓潤(作家)、岩佐東一郎(作家)、乾孝(社会心理学家)、乾孝(社会心理学家)、秋(俳句評論家)、田口一治(文芸評論家)、愛知教育

家・俳人)、白田亞浪(俳人)、潤(作家)、岩佐東一郎(詩人)、白田亞浪(俳人)、

和子(作家・文芸評論家)、楠誉子(児童文学作家)、草部

林茂夫(文芸評論家)、小林哲

馬(作家)、駒善美(文

夫(作家)、駒善美(文

昌(作家)、春江一也(作

家)、比留間千稻(作家)、

藤沢周(芥川賞作家・法大

教授)、藤田健二(作家)、

朴春日(文芸評論家)、坂

吉川洋三(作家)、桙田啓

福田定良(哲学者・法大教

授)、藤田初口(俳人)、

平山三郎(文芸評論家)、

藤原定(詩人・法大教授)、

吉川洋三(作家)、桙田啓

宮原無花樹(児童文学作

家)、椋鳩十(児童文学作

